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футбольный тупик 
Этот вид спорта в нашем городе медленно умирает 
Не удивляйтесь и не пугай

тесь фотографии. Она нагляд
но отображает реальную кар
тину. Рушится все: созданный 
годами имидж магнитогорско
го футбола, клуб, традиции, 
спортшкола и даже стадион, 
который уже сорок с лишним 
лет стоит без капитального ре
монта. 

Футбол как вид спорта в на
шем городе медлен
но умирает. «Лекар
ства», которые мог
ли бы спасти его , 
либо уже не помога
ют, либо их просто 
нет. Теперь мальчи
шек в футбольную 
секцию не загонишь. 
О том, что в Магнит
ке когда-то была хо
р о ш а я команда , 
классная школа, дав
шая союзному чем
пионату многих игро
ков, в ы с т у п а в ш и х 
даже в элитных клу
бах, помнит лишь старшее по
коление горожан. Увы, но за 
годы новой России мы сами 
утратили эти традиции. Да и как 
растить юные таланты, если 
порой мячей на занятиях не хва
тает... 

Все уже привыкли к частым 
поражениям магнитогорских 
футболистов, и на стадион при
ходят преданные болельщики, 
чтобы еще раз убедиться в бес
силии нашей команды. Все чаще 
раздаются голоса: «Пусть на 
первенстве области играют». 
Когда-то так же кричали в от
ношении умирающих команд в 
Челябинске и Уфе в середине 
90-х. Но там опомнились и при
ложили немалые усилия, чтобы 
возродить футбол. Теперь клу
бы Башкортостана «Содовик» 
и «Строитель» и челябинские 
«Зенит» и «Лукойл» успешно 
играют во второй лиге. Зак
рыть профессиональную ко
манду, кстати, единственную, 
легче всего, но зачем нам по
вторять чужие ошибки, когда 
можно выправить положение в 
нынешней ситуации? 

Уже второй сезон подряд 
« М е т а л л у р г - М е т и з н и к » на 
грани вылета из второго диви
зиона. В чем же причины? 

Главная - финансовая. Спо
ру нет. Финансы в бюджете лю-

Болельщики 
со стажем 
помнят 
приезд еще 
на старый 
левобережный 
стадион 
легендарного 
вратаря 
Льва Яшина 

бого спортивного клуба опре
деляют многое. Так считает и 
руководство футбольного клу
ба, свалив все беды на отсут
ствие средств к существованию. 
Не секрет, что сегодня магнито
горская команда напрямую «пи
тается» бюджетными деньгами. 
С одной стороны, вроде непло
хо: при случае все неудачи мож
но списать на скудный «руче

ек» из городской 
казны. Однако здесь 
есть и вторая сторо
на - оборотная, о ко
торой те, кто имеет 
отношение к футбо
лу, говорят без осо
бого энтузиазма. А 
речь идет об ответ
с т в е н н о с т и . Все -
таки бюджет города 
- это не «дойная ко
рова», от которой 
можно только 
брать, она все рав
но ничего не спро
сит. Любой из нас, 

налогоплательщиков, вправе 
спросить: «Правильно ли рас
ходуются средства?» или «Кто 
будет отвечать за результат?» 

По идее, контроль и ответ
ственность за выступление го
родской команды должны нести 
первые лица города. Однако с 
ответами они почему-то не спе
шат. Затишье. Возможно, разго
воры о будущем магнитогорс
кого футбола и были, но все они 
останутся в кабинетах городс
кой администрации. Вряд ли 
молчание будет хорошим по
мощником в решении футболь
ных проблем. Футбол словно 
злокачественная опухоль, о ко
торой все знают, но помочь не 
могут. Понятно, что у главы го
рода Виктора Аникушина, де
путатского корпуса, возглавля
емого Михаилом Сафроновым, 
заместителя главы города и пре
зидента футбольного клуба 
Игоря Скрыпкина, начальника 
управления по физической куль
туре, спорту и туризму Леони
да Одера есть и другие - более 
важные городские проблемы, 
но судьба магнитогорского фут
бола сегодня в их руках. 

Другая причина, влияющая на 
положение дел, - организация 
труда в клубе. Не понятно, кто 
занимается селекционной рабо
той и отвечает за нее. За после

дние три года п о м е н я л о с ь 
столько игроков и тренеров, что 
диву даешься. Не совсем понят
на и закрытость руководства 
клуба от общественности и фут
больного сообщества. Затрудня
юсь даже предположить, каким 
образом работает система «пре-
зидент-директор-тренер-игро-
ки-детская школа». Турнирные 
задачи не в ы п о л н я ю т с я , на 
трансферном рынке тоже чехар
да. Сегодня в магнитогорской 
команде согласится играть дале
ко не каждый футболист. Да и 
желающие взяться за ее штур
вал тренеры в очереди тоже не 
стоят. По словам Леонида Оде
ра, «Металлург-Метизник» за 
последние годы подешевел на 
трансферном рынке , потерял 
ценность. Если, предположим, 
команду закрыть и распродать 
игроков, то выручка за всех 
футболистов составит порядка 
300-400 тысяч рублей. Это опас
ная тенденция, которая может 
привести к тому, что цвета на
шей команды на поле будут за
щищать либо пацаны - второ
сортные в ы п у с к н и к и спорт
школ, либо опытные футболис
ты, которых спихивают за нена
добностью из своих клубов в 
аренду. Согласитесь, создать 
условия для мотивации в такой 
команде тяжело, будь ее настав
ник хоть трижды профессионал. 
В нормальном слаженном кол
лективе в середине чемпионата 
по 6-10 игроков не меняют. 

Руководство города понима
ет: на одном энтузиазме тренер
ского штаба и футболистов про
гресса добиться трудно, нужна 
соответствующая материальная 
база. Но на какие средства ее раз-
вивать? « М е т а л л у р г - М е т и з 
ник» - всего лишь воздушное на
звание, ничем не подкрепленное. 
При этом команда финансиру
ется целиком из городского бюд
жета. Комбинат, увы, давненько 
отказался от футбола. Долгое 
время помогал метизно-метал
лургический завод, но после со
здания холдинга был закрыт пос-
ледний с п о н с о р с к и й поток . 
Спортшкола тоже работает сама 
по себе, влача жалкое существо
вание. Нет стимула растить маль
чишек, в которых не заинтере
сованы в родном клубе. Хотя 
«изобретать велосипед» не нуж
но. Весьма показателен в городе 

пример развития хоккея, когда 
механизм «президент-дирек-
т о р - т р е н е р ы - и г р о к и - с п о р т -
школа» работает подобно вечно
му двигателю с высоким КПД. 
Тем же путем идут и баскетбо
листы. Как следствие - достиже
ния, медали, кубки, звания. 

Понятно, что хоккей для ру
ководства ММК - приоритет
ный вид спорта. Никто и не при
зывает переключаться с хоккея 
на футбол. Могут же металлур
гические предприятия содер
жать и футбол, и хоккей. В пер
вом дивизионе играет новокуз
нецкий «Металлург-Кузбасс». 
Команда финансируется на день
ги губернатора Амана Тулеева, 
угольщиков и металлургов. При 
этом хоккейный «Металлург» 
играет в суперлиге. Также в 
первом дивизионе выступает 
футбольный «Металлург» из 
Л и п е ц к а , ф и н а н с и р у е м ы й 
НЛМК. Правда, липецкая хок
кейная команда играет не луч
шим образом и застряла в выс
шей лиге. Череповецкий комби
нат тоже уделяет в основном 
внимание хоккейной команде, иг
рающей в суперлиге, но не за
бывает и о футболе. Одноимен

ный клуб «Северсталь» играет 
во втором дивизионе в группе 
«Запад». Во второй лиге в цент
ральной группе играют метал
лурги из Выксы. В нашем ураль
ском дивизионе успешно в этом 
году выступает «Носта», хотя 
сам комбинат переживает не 
лучшие времена: то помогает ко
манде, то отказывает. «Уралец» 
из Нижнего Тагила тоже полу
чает небольшую поддержку от 
комбината, что позволяет играть 
без оглядки на последние места 
турнирной таблицы. В восточ
ной группе второй лиги цветную 
металлургию представляет крас
ноярский «Металлург». С фут
больной карты страны ММК 
тихо ушел... 

Нам, болельщикам, ничего не 
остается делать, как пережи
вать за ту команду, которая 
есть. Задача у нее на этот сезон 
теперь, с одной стороны, уп
р о с т и л а с ь - не надо р в а т ь 
жилы, чтобы попасть в десят
ку, с другой - усложнилась : 
сохранить прописку во втором 
дивизионе. 

Можно без преувеличения 
сказать: мы живем в спортив
ном городе. Магнитка богата 

достижениями как в личных 
первенствах, так и в команд
ных видах спорта. За после
д н и е г о д ы М а г н и т о г о р с к 
вписал себя в мировую исто
рию, став настоящей хоккей
ной Меккой. Практически из 
небытия поднялся до уровня 
суперлиги баскетбол. Футбол 
же, собиравший когда-то на 
Центральном стадионе по 10-
13 тысяч болельщиков, на
против, за последнее десяти
летие утратил былую славу 
и едва не п р и к а з а л д о л г о 
жить . Хотя болельщики со 
с т а ж е м н а в е р н я к а п о м н я т 
приезд еще на старый лево
бережный стадион легендар
ного вратаря Льва Яшина. А 
сколько магнитогорцев со
брал товарищеский матч с 
московским «Спартаком» еще 
союзных времен во главе с 
т а л а н т л и в ы м н а п а д а ю щ и м 
Федором Черенковым! Были 
и громкие победы, и достиже
ния... 

Не рано ли нам жить воспо
минаниями? Может, еще не по
здно возродить былые фут
больные традиции? 

Алексей ДУЗЕНКО. 

БЕГУЩАЯ 
СТРОКА 

УрФО 
Объем промышленного производства 
в Уральском федеральном округе 
за первые шесть месяцев 2003 года 
превысил показатели аналогичного 
периода прошлого года на 10 процен
тов, в черной металлургии - на 12 
процентов. Всего с начала текущего 
года промышленными предприятия
ми, расположенными на территории 
УрФО, произведено продукции более 
чем на 650 миллиардов рублей. 

ФРАЗА 
Жизнь в России есть, только 
на всех не хватает. 

Владимир ЧИЖОВ 

Донорам вернут почет и льготы 

ЦИФРА В таких пределах удастся удержать 
инфляцию в России в 2003 году, 

jiJL заявил премьер-министр Михаил 
процентов КаСЬЯНОВ. 

ЮКОС 
Председатель правления нефтяной 
компании «Юкос» Михаил Ходорков
ский намерен усилить поддержку 
российских оппозиционных либераль
ных партий. Речь идет о «Яблоке» 
и Союзе правых сил. Прежде всего 
Ходорковский планирует создать 
развитые сети региональных 
отделений этих партий, чтобы 
укрепить их позиции за пределами 
крупных городов. 

О Ф И Ц И А Л Ь Н О 

Наша газета неоднократно писала о 
проблемах донорства. 

Как стало известно «Магнитогорс
кому металлу», Министерство здра
воохранения РФ разработало проект 
Федерального закона «О внесении из
менений в Закон Российской Федера
ции «О донорстве крови и ее компо
нентов». Проект предусматривает 
новую форму льгот почетным доно
рам - адресные денежные компенса
ции. Законопроект уже одобрили Мин
экономразвития РФ, Минтранс РФ, 

МГТС РФ и Минтруд РФ. В финан
сово-экономическом обосновании за
конопроекта приведены расчеты по 
размерам выплат на 2004 год. Разра
ботан также конкретный механизм ад
ресных компенсационных выплат. 
Минздрав считает, что имеются все 
возможности для того, чтобы уже с 
будущего года предусмотреть ком
пенсационные выплаты почетным до
норам. 

Напомним, что российский Закон «О 
донорстве крови и ее компонентов» 
был принят в 1993 году. Он устанав
ливал льготы почетным донорам, ос

новными из которых считались бес
платный проезд на всех видах транс
порта общего пользования и 50-про
центная оплата коммунальных услуг. 
Принимая Закон «О федеральном бюд
жете на 2003 год», Правительство РФ 
приостановило с 1 января по 31 де
кабря 2003 года транспортные льго
ты почетным донорам. И вот для этих 
людей вновь замаячила надежда. 

Как считает исполняющая обязан
ности главного врача Челябинской 
областной станции переливания кро
ви Нина Майданюк, адресная денеж
ная компенсация - это наиболее эф

фективный и цивилизованный путь 
реализации законных донорских льгот. 
Когда почетных доноров так незаслу
женно обидели (а чтобы получить это 
звание, надо сдать кровь не менее со
рока раз), Законодательное собрание 
Челябинской области, в работе кото
рого принимала участие и Майданюк, 
обратилось к Правительству РФ, 
Президенту, Федеральному собранию 
с просьбой и требованием восстано
вить донорские льготы. Ибо даже в 
таком почетном деле, как донорство, 
необходимы побудительные мотивы. 
Кажется, их голоса были услышаны. 

«ГАЗель» 
Горьковский автомобильный завод 
завершил испытания микроавтобуса 
«ГАЗ-32212», который должен стать 
новой, более безопасной версией 
известной «ГАЗели». Машина отвеча
ет всем требованиям безопасности. 
Так, все 12 сидений стоят по ходу 
движения, а сидящий в них пассажир 
защищен подголовником и ремнем 
безопасности. 

Опрос 
Почти половина россиян (44 процента), 
как показал опрос фонда «Обществен
ное мнение», не строит никаких 
планов на будущее. Среди респонден
тов старше 50 лет таких людей две 
трети (68 процентов). Почти все, кто 
планирует свою жизнь, а это 54 про
цента опрошенных россиян, подтверди
ли, что предпринимают определенные 
усилия для осуществления своих 
планов в будущем. 

МУЗ «ПСИХОНЕВРОЛОГИЧЕСКАЯ 
БОЛЬНИЦА» 

Лицензия № 297458 от 25.06.99 г. I 

прерывание запоя, 
снятие похмельного 
синдрома 
(на период лечения -
больничный лист) 

Приглашаем 
любителей 
экстрима. 
Для вас ежедневно 

.с 10.00 до 22.00 

ПЕИНТБОЛ 

• Кодирование от запоя. 
• Снятие физической зависимости 
при наркомании. 

• Неврозы, депрессии, психологическая 
помощь. 

• Уход за престарелыми людьми. 

О Б Р А Щ А Т Ь С Я : пос. Старая Магнитка , 
у л . Р а б о ч а я , 5 3 . 

Тел. : 35-14-36, 34-76-43, 
30-33-22. 

Уважаемые магнитогорцы! A&t+ 
Приглашаем вас посетить магазин «Ветеран-1» Приглашаем вас посетить магазин «Ветеран-

Благотворительного общественного фонда «Ме
таллург», расположенный по адресу: пр. Сирене
вый, 12, который открылся после ремонта. 

Вам предложат в широком ассортименте промышленные, 
продовольственные товары, в том числе винно-водочные из
делия по низким ценам. А также, по просьбам покупателей, в 
магазине «Ветеран-1» открыт отдел по продаже хлеба и хле
бобулочных изделий. 

Будем рады видеть вас в нашем магазине! 

• 1 ! 

«СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА СТАРОСТИ» 
НЕГОСУААРСТВЕННЫЙ 
ПЕНСИОННЫЙ ФОНА 

Приглашает к сотрудничеству | 
руководителей предприятий и жи-' 
телей города и предлагает: 

• заключение коллективных дого 
воров с юридическими лицами с последующей 
выплатой дополнительной пенсии работникам 
предприятия; 

• разработку пенсионных программ для пред
приятий-вкладчиков; 

• заключение индивидуальных договоров с 
физическими лицами с последующей выплатой 
дополнительной негосударственной пенсии; 

Фонд гарантирует сохранность и доходность 
денежных средств, существенную прибавку к го
сударственной пенсии участникам фонда. 

Мы будем рады новым вкладчикам! 
I 455049, г. Магнитогорск Челябинской 

области, пр. К. Маркса, д . 182 
Тел: (3519) 30-39-43 . Факс: (3519) 31 -02-36 . 

. E-mail: npf27@magnitogorsk.ru 

ПОРТФЕЛЬ 
НОВОСТЕЙ 

Форум губернаторов 
и мэров 

Представители Челябинской области примут учас
т и е в м е ж д у н а р о д н о й к о н ф е р е н ц и и губернаторов , 
мэров городов России и Е в р о п ы «Экономическое и 
финансовое развитие в регионах, городах: опыт Рос
сии и Европы», которая будет проходить 11 и 12 но
ября в Москве. 

Основная цель форума - представить широкой общественно
сти России и Европы потенциальные возможности развития эко
номики Российской Федерации во всем многообразии ее регио
нальных ресурсов, а также продемонстрировать Европейскому 
сообществу реальную готовность администраций субъектов и 
городов РФ к экономическому партнерству. В рамках конфе
ренции состоятся награждение победителей II конкурса финан
сового развития экономики России «Золотой рубль», выстав
ка-презентация городов-участников, сообщает газета «Деловой 
Урал». 

За счет доходов 
Губернатор Петр Сумин подписал распоряжение о вы
делении субсидии муниципальным образованиям об
ласти. 

За счет дополнительных доходов областного бюджета 2003 
года областные территории получат 48 миллионов 871 тысячу 
рублей на возмещение местным бюджетам субсидий, предос
тавленных населению на оплату жилья, коммунальных услуг и 
твердого топлива. Значительную сумму - 5,5 миллиона рублей 
- получит Миасс. Челябинску выделено 3,6 миллиона рублей, 
Магнитогорску - 1,3 миллиона, Златоусту-3 миллиона, Сатке 
- 4,1 миллиона рублей. В общем, существенную поддержку 
получат бюджеты всех городов и районов области, сообщает 
пресс-служба губернатора. 

Визитная карточка 
Русской металлургической компании вручен серти
фикат соответствия системы менеджмента качества 
т р е б о в а н и я м м е ж д у н а р о д н о г о с т а н д а р т а И С О -
9001:2000 и с е р т и ф и к а т Г О С Т T P И С О 9001:2001 
российской системы сертификации качества. 

Аудит провели специалисты немецкой фирмы TUW SERT и 
российской фирмы «Пронап». Поздравляя коксохимиков с вы
соким достижением, директор этой фирмы Нина Ершова под
черкнула: 

- Сертификаты - это визитная карточка предприятия, свиде
тельство его состоятельности, стабильного положения на рын
ке и перспективности. На предприятии и до сего времени дей
ствовала эффективная система контроля качества. Однако ее 
необходимо было привести в соответствие с современными меж
дународными и российскими требованиями. Значимость прове
денной работы еще и в том, что подготовка к сертификации 
изменила взгляды коксохимиков на понятие системы качества. 
Этот сложный путь внутренней перестройки прошли все кок
сохимики от директора до рабочего. 

Директор ЗАО «Русская металлургическая компания» Вя
чеслав Егоров поблагодарил аудиторов фирмы «Пронап» за 
высокую оценку деятельности предприятия и подчеркнул, 
что вся работа выполнена при поддержке ММК и его гене
рального директора Виктора Рашникова. Вячеслав Николае
вич отметил, что полученные сертификаты обязывают РМК 
и в дальнейшем постоянно вести совершенствование системы 
качества. 

Светлана КАРЯГИНА. 

Экологические 
преступления 

Генеральная прокуратура по Уральскому федераль
ному округу взяла под особый контроль проблемы 
экологии. За семь месяцев н ы н е ш н е г о года на тер
ритории Уральского федерального округа зарегист
рировано 593 экологических преступления. 

Эта информация прозвучала на состоявшемся в Генераль
ной прокуратуре РФ по УрФО совещании с руководителями 
территориальных органов прокуратуры региона. По срав
нению с аналогичным периодом 2002 года рост экологичес
ких преступлений в Уральском федеральном округе соста
вил 27 процентов. Что это за преступления? Незаконная охо
та, вырубка древесины, а также преступления в сфере при
родопользования. Почти 260 из 593 зарегистрированных в 
округе экологических преступлений приходится на Сверд
ловскую область, в Челябинской области таковых зафиксиро
вано 105. Генпрокуратура РФ по Уральскому округу обра
тила внимание и еще на одну проблему: на территории окру
га находится 1114 скотомогильников, в 105 из которых со
держатся возбудители опасной инфекции. Прокуроры по
лучили задание составить банк данных по сибиреязвенным 
скотомогильникам. К решению проблемы подключены так
же губернаторы областей и полномочный представитель Пре
зидента РФ в УрФО. Отдельная тема - высокий уровень за
болеваемости детей в УрФО. И здесь лидирует Свердловс
кая область, где каждый ребенок переносит по три заболева
ния уже на первом году жизни. 

Урал-пресс-информ. 
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